

INTRODUCTION

La diversité des espaces domestiques dans l'agglomération de Lichana entre les différents types d'habitat existants, nous a incité à établir un corpus constitué d'un nombre d'habitations sur lesquelles s'accroissent notre observation et réflexion. Ce corpus est illustré par des relevés architecturaux, des photos et l'analyse de certaines pratiques socioculturelles des familles qui les occupent.

Il est à rappeler que dans cette étape d'étude sociologique, nous n'avons pas suivi les conditions et normes habituellement et pratiquement adoptées par les sociologues qui cherchent la représentativité dans leurs enquêtes. Nous nous sommes contentés par contre de la signification de notre échantillon. Cela est dû à deux facteurs essentiels : Premièrement, parce que nous avons eu affaire à une population rurale globalement homogène sur le plan socioculturel, originaire dans la majorité des cas questionnés de la même commune et de la même région. Ces derniers ont le même passé, vivent dans les mêmes conditions, et partagent les mêmes traditions, par conséquent, le phénomène de généralisation des résultats et des déductions peut être valable et significatif. Deuxièmement, ce sont les difficultés multiples rencontrées lors de l'enquête et qui sont exposées dans le chapitre « Outil pratique du travail » qui nous ont empêché d'avoir un échantillon beaucoup plus large.